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Доктор Нестеров:
«Остальные

предпочитают
внезапную  смерть?»

В конце прошлой недели газета областной администрации «Кузбасс» опять «про�
шлась» по Общественной палате Кемеровской области и ее председателю Владимиру
Лебедеву (на снимке). О том, как отреагировали на это представители общественных
организаций Кузбасса, � на стр. 4.

25 июня в Топках состо�
ялось очередное шоу власть
предержащих. Под предло�
гом розыска автомата (пос�
ледние дни силовые струк�
туры буквально прочесыва�
ют  город в поисках автома�
та Калашникова, утрачен�
ного в период несения
службы сотрудниками ор�
ганов внутренних дел) в ма�
газины и на рынки города
врывались вооруженные
люди в камуфляже. Они
прикрывали телеоперато�
ров и проверяющих из над�
зорных госорганов област�
ных структур. Предприни�
мателей буквально «поста�
вили на уши» – под дулом
автомата о всякой торговле
забудешь. Понятно, что за
просчеты силовиков кому�
то нужно платить. Так, на�
верное, посчитал кто�то в

обладминистрации и отдал
команду: «Ату». Крайни�
ми, как всегда, оказались
предприниматели. Люди,
желающие быть самостоя�
тельными, обеспечиваю�
щие работой себя и других,
наполняющие бюджет на�
логами.

А может быть, в бюдже�
те и дело? Ведь говорят же:
когда тема разговора не
ясна, то разговор � о день�
гах. И в самом деле. В на�
стоящее время предприни�
матели Топок оспаривают
местный налог «сбор на
право торговли», принятый
топкинскими дупутатами.
Оказалось, что бюджет � с
дефицитом, а деньги на ча�
стичное покрытие его мож�
но взять только у предпри�
нимателей. Пусть, мол, по�
меньше платят продавцам,

и сами пояски затянут. В
итоге получается: где феде�
ральная власть ослабила
налоговую нагрузку – там
местная усилила.

Вместо того чтобы под�
держивать и развивать ма�
лое предпринимательство,
как настаивает на этом в
своем бюджетном послании
губернатор Кузбасса, для
местных властей малый
бизнес является неким ми�
фическим животным «дой�
ная корова», скрещенным с
«козлом отпущения». Как
говорится, у сильного  все�
гда бессильный виноват...

Артур ПЫКИН,
директор некоммерчес�

кой организации «Фонд
поддержки малого пред�

принимательства «Шанс».
Топки.

Как в Топках милиция утерянный
автомат Калашникова искала

ПИСЬМО  В  НОМЕР

Буданова
признали

вменяемым
Cпециалисты, про�

водившие психолого�
психиатрическую экс�
пертизу в отношении
Юрия Буданова, при�
знали его вменяемым.

Как передает коррес�
пондент РИА «Ново�
сти», в понедельник
были подписаны три
акта экспертизы, со�
гласно двум из них Бу�
данов вменяем. Соглас�
но третьему акту экс�
пертизы, Буданов при�
знан ограниченно вме�
няемым. То есть он не
мог в полной мере осоз�
навать общественную
опасность своих дей�
ствий и руководить
ими.

Бывший командир
160�го танкового полка
полковник Юрий Буда�
нов обвиняется в похи�
щении и убийстве 18�
летней чеченки Эльзы
Кунгаевой.

Областной
конкурс

на получение
субсидии для

малого бизнеса
Департамент инвес�

тиционной политики и
поддержки предприни�
мательства администра�
ции Кузбасса области
объявляет конкурс на
получение субсидии на
возмещение части про�
центной ставки по кре�
дитам, полученным
субъектами малого
предпринимательства
области в кредитных
организациях для реа�
лизации инвестицион�
ных проектов.

Источник финанси�
рования � средства обла�
стного бюджета в преде�
лах сумм, предусмотрен�
ных на эти цели в Про�
грамме государственной
поддержки малого пред�
принимательства в Ке�
меровской области на
2002�2004 годы.

Заявления на учас�
тие в конкурсе необхо�
димо подавать до 1 авгу�
ста 2003 года в Департа�
мент инвестиционной
политики и поддержки
предпринимательства
администрации Кеме�
ровской области по ад�
ресу: 650099, г. Кемеро�
во, пр. Советский, 58,
каб.116, тел. 58�50�47.
об этом сообщила пресс�
служба АКО.

Стр. 6�8Стр. 6�8Стр. 6�8Стр. 6�8Стр. 6�8

Полная
телепрограмма

на неделю

Цитата неделиЦитата неделиЦитата неделиЦитата неделиЦитата недели

...Грязи только
грязь по вкусу.

                                                      У. Шекспир.
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Не все читают законы,
тем более вникают в  них.
Данный закон � исключе�
ние. Так как он захватыва�
ет интересы миллионов
людей, всех предприятий и
организаций, владельцев
транспорта. Но самое глав�
ное � интересы всех граж�
дан России.

Транспорт относится к
источникам повышенной
опасности. И эта опасность
приносит нам  тяжкие по�
следствия и огромный
вред.

В России проблема
обеспечения безопасности
дорожного движения, ха�
рактеризующаяся сложно�
стью и многоплановостью,
в последнее десятилетие
приобрела особую остроту.
Только за последние пять
лет (1998�2002гг.) произош�
ло 826 тыс. дорожно�транс�
портных происшествий
(ДТП). В них погибли 152,5
тыс. и получили ранения
948,8 тыс. человек. По рас�
четам специалистов, вели�
чина социально�экономи�
ческого ущерба от ДТП в
2002 г. составила 192,8
млрд. руб., а потери только
от гибели и ранения людей
в результате ДТП составили
2,5% валового внутренне�
го продукта страны. В на�
стоящее время по искам о
возмещении вреда факти�
чески взыскивается лишь
35�40% присужденных
сумм. В результате потер�
певшие ежегодно недопо�
лучают более 4,5 млрд.
руб. в виде возмещения
причиненного ущерба.

Не лучше ситуация и в
нашей области. В Кузбассе
свыше 615 тысяч единиц
только автомобильного
транспорта. В 2002 году
произошло 3610 дорожно�
транспортных происше�
ствий, в которых погиб 581
человек,  травмировано
4433 человека.

Хочу подчеркнуть,  об�
щепризнанным в мире ме�
ханизмом решения этой
проблемы является обяза�
тельное страхование авто�
владельцами своей ответ�
ственности за причинение
вреда при ДТП.

На сегодня в России
число застрахованных ма�
шин по всем видам авто�
страхования не превышает
10% от общего парка, кото�
рый оценивается в 20�30
млн. единиц.

С 1 июля началась вы�
дача страховых полисов.

С 1 июля 2003 года вступил в силу Федеральный
закон, который вводит систему обязательного стра�
хования гражданской ответственности владельцев
транспортных средств на случай причинения ими
вреда жизни, здоровью или   имуществу других лиц
в процессе эксплуатации транспортных средств.

Понятно, что в этом году же�
лающих застраховаться бу�
дет немного. Ведь штрафо�
вать за эксплуатацию маши�
ны без полиса  до первого
января не будут. Но надо
знать, что пройти техосмотр
или зарегистрировать транс�
порт без  обязательной стра�
ховки  будет невозможно
уже в этом году.

С 2004 года введут  ответ�
ственность за управление
транспортным средством ли�
цом, которое свою ответ�
ственность не застраховало.
Штраф за это составит 800
рублей.

За оплату  обязательного
тарифа  на легковые автомо�
били  (1980 руб. умноженные
на коэффициенты) в течение
года вы можете рассчиты�
вать на выплату ущерба тре�
тьим лицам в пределах сум�
мы, обозначенной законом
(400 тысяч рублей со всеми
условиями), за каждую ава�
рию. Даже если у вас 10 слу�
чай ДТП в месяц � ущерб по�
страдавшему оплатит стра�
ховая компания. Но вам
надо помнить, что в этом слу�
чае на следующий год тариф
возрастет многократно.

Страхуется не машина, а
ответственность водителя.
Никто из нас не застрахован
от непредвиденных обстоя�
тельств. Даже если у вас ста�
ренький «Запорожец»,  вла�
дельцу дорогой и новенькой
иномарки, если вы, не дай
Бог, ему крыло помнете, лег�
че не станет. Да и вам спо�
койнее: за ремонт заплатите
не вы, а страховая компания.

Много нареканий в зако�
не вызывают вопросы льгот.
Действительно, они предус�
мотрены только для инвали�
дов и только для тех, кто по�
лучил машину от органов со�
циального обеспечения. Но
различные федеральные
органы или субъекты Феде�
рации могут предоставить
дополнительные льготы.
Есть деньги � поддерживай�
те своих инвалидов.

Впрочем, у каждого зас�
трахованного есть возмож�
ность облегчить свое бремя
выплат. В Законе предусмот�
рены скидки за каждый бе�
заварийный год � это пять
процентов от взноса. Через
десять лет безаварийной
езды страховка обойдется в
два раза дешевле. Также
предусмотрены сезонные
скидки. То есть если вы ис�
пользуете автомобиль не
круглый год � например,

только шесть, семь, во�
семь, девять, десять, один�
надцать месяцев в году.
Скажем, если вы исполь�
зуете автомобиль шесть
месяцев, вам полагается
скидка 40 процентов от ве�
личины взноса. В полисе
указаны сроки эксплуата�
ции автомобиля. И если вы
решили выехать в непре�
дусмотренное полисом
время, это приведет на
следующий год к повы�
шенному тарифу. До сих
пор для расчета суммы
страхового взноса у стра�
ховых компаний не было
статистики. Но уже за пер�
вые полгода действия за�
кона она должна появит�
ся.  Согласно положениям
закона,  изменение тари�
фов предусматривается
раз в полгода.

В Кемеровской облас�
ти из 32 региональных
страховых компаний толь�
ко две получили лицензии
на осуществление обяза�
тельного страхования
гражданской ответствен�
ности владельцев транс�
портных средств. Одной
из этих компаний являет�
ся ЗАО «ЖАСО�М».

По инициативе адми�
нистрации области создан
страховой пул «Кузбасс»
по страхованию граждан�
ской ответственности вла�
дельцев транспортных
средств.  Целью создания
Пула является удовлетво�
рение владельцев транс�
порта  в страховых услугах
путем объединения уси�
лий и финансовых средств
и других ресурсов страхо�
вых компаний, входящих в
состав Пула,  а также га�
рантий страховых выплат,
обеспечение условий для
эффективного осуществ�
ления ОСАГО на страхо�
вом рынке Кузбасса и уст�
ранение предпосылок не�
добросовестного страхо�
вания.

Обязательным услови�
ем вхождения в пул явля�
ется наличие лицензии
Министерства финансов
на право осуществления
ОСАГО,  соответствие ус�
тавного капитала требова�
ниям Закона о страховой
деятельности,  отсутствие
предписаний Росстрах�
надзора и  отсутствие не�
доимок по уплате налогов
в бюджеты всех уровней и
платежей в государствен�
ные внебюджетные фон�
ды. Координатором дан�
ной работы на территории
области  является Губерн�
ский Центр Страхования.

В.Колпаков,
генеральный

директор страховой
компании «ЖАСО�М».

ГОРОДА: АнжероСуд
женск: ул. Ленина,18а410; Бе
лово: ул. Механическая 2;  ул.
Аэродромная 1; ул. Юности 17
2; Березовский: пр. Ленина,39
а; Гурьевск: 30лет Победы, 78
1; Калтан: ул. Ефимова 9а; ул.
Советская 6; Кемерово: прт
Кузнецкий 97; ул. Космическая
16а; ул. Островского, 26; ул.
Кузбасская, 31; ООО «Авто
центр ДЮК и К»  ул. Баумана,
55, ЗАО «Кузбассавтогазсер
вис»  ул. Чкалова; 4, Кисе
левск: г. Прокопьевск, Городс
кая, 116; ЛенинскКузнецкий:
ул. Пушкина, 21а; ул. Василь
ева 1336; Мариинск: 50 лет
Октября, 7; Междуреченск: ул
.Лазо1,  ул.Чехова,11а; Мыс
ки: ул. Советская, 50; Новокуз
нецк: ул. Пирогова 9, каб.209;
ул. Строителей 52; Площадь
Побед,1; Площадка городско
го ГИБДД (стационарный пави
льон); ул. Тольятти, Площадка

ГОМ (стационарный павильон);
ул. Климасенко, 1/2; Площадка
Заводского отдела ГИБДД (ста
ционарный павильон); Площад
ка Ильинского отдела ГИБДД
(стационарный павильон); Куз
нецкий район, площадка район
ного отдела ГИБДД (стационар
ный павильон);  ул. Обнорского
61;  ул. Курако, 1615; Осинни
ки: ул.Ефимова 9а; Прокопь
евск: ул. Городская,116; Тайга:
ул. Лермонтова 1; Таштагол: ул.
Поспелова, 24,  ул. Ленина, 7;
Юрга: ул. Заводская,1; Топки:
ул. Революции, 1.

РАЙОНЫ: Беловский: г. Бело
во, пер. Цинкзаводской, 8а; ул.
Юности 172; Гурьевский: г.
Гурьвск, ул. 30 лет Победы, 781;
Ижморский: г. Мариинск, ул. 50
лет Октября, 7; Кемеровский: прт
Кузнецкий, 97; ул. Космическая,
16а;  ул. Островского, 26; ул. Куз
басская, 31; ООО «Автоцентр
ДЮК и К»  ул. Баумана, 55; ЗАО

«Кузбассавтогазсервис»  г.Ке
мерово, ул. Чкалова, 4; Ле
нинскКузнецкий: г. Ленинск
Кузнецкий, ул. Пушкина, 21а;
Мариинский: г. Мариинск, ул.50
лет Октября, 7; Новокузнецкий:
ул. Пирогова, 9, каб. 209; ул.Ст
роителей 52; Площадь Побед, 1;
Площадка городского ГИБДД
(стационарный павильон); ул.
Тольятти Площадка ГОМ (ста
ционарный павильон); ул.Кли
масенко, 1/2; Площадка Завод
ского отд. ГИБДД (стационар
ный павильон); Площадка Иль
инского отд. ГИБДД (стацио
нарный павильон); Кузнецкий
район, площадка районного
отд. ГИБДД (стационарный па
вильон);  ул.Обнорского 61;  ул.
Курако 1615; Прокопьевский: г.
Прокопьевск, ул. Городс
кая,116; Топкинский: г. Топки,
ул. Революции, 1; Яйский: г.
Мариинск,  ул. 50 лет Октября,
7; Чебулинский: г. Мариинск, ул.
50 лет Октября, 7; Юргинский:
г. Юрга ул. Заводская, 14; По
лысаево: г. .ЛенинскКузнец
кий, ул. Пушкина, 21а.

Пункты продажи полисов страхования обязательной
гражданской ответственности владельцев транспортных
средств расположены по адресам:

Группа депутатов
обвиняет
Грызлова

в нарушении
закона

Группа депутатов обрати

лась в Минюст с требованием

вынести предупреждение

партии «Единая Россия» в

связи с тем, что ее возглавля

ет министр Борис Грызлов.

Сегодня утром член фракции

КПРФ Виктор Илюхин отпра

вил с фельдъегерской служ

бой письмо на имя министра

юстиции Юрия Чайки. Кроме

Илюхина, под ним подписа

лись коммунист Игорь Роди

онов и патриот Сергей Глазь

ев, а также придерживаю

щийся левых взглядов Геор

гий Тихонов из центристско

го объединения «Регионы

России».

«Руководство «Единой

России» фактически наруша

ет законы, поскольку лидер

партии Борис Грызлов одно

временно является и руково

дителем МВД»,  заявил Илю

хин. «Это гигантский админи

стративный ресурс,  продол

жил Тихонов. Пусть Грызлов

выберет, что ему дороже:

партия или Министерство

внутренних дел».

Кстати, анекдот
 Путин (П) звонит мини

стру внутренних дел Грызло

ву (Г).

П: Доложите пожалуйста,

какой процент личного соста

ва МВД арестован по делу

милиционеровоборотней?

Г: Владимир Владимиро

вич, очень большой процент

 99,99876

П: Сколькосколько?!

Г: (видя, что в кабинет

входят люди в масках) Ровно

сто процентов, Владимир

Владимирович, ровно сто!

Шахтоуправление
«Сибирское»
объединят с

«Физкультурником»
В обладминистарции рас

сматривается возможность

объединения в одно предпри

ятие ОАО «Шахтоуправление

«Сибирское» и ОАО «Шахто

управление «Физкультур

ник». Оба предприятия вхо

дят в ОАО угольная компания

«Кузбассуголь».

Шахта «Физкультурник»

сдана в эксплуатацию в 1943

году, с проектной мощностью

300 тыс. тонн угля в год. Шах

тоуправление «Сибирское»

создано в 1988 году объеди

нением двух шахт  «Таеж

ной» и «Сибирской».

По мнению замгубернато

ра Кузбасса Дюпина, показа

тели деятельности обоих

шахтоуправлений в настоя

щее время свидетельствуют о

возможном их банкротстве.

оэтому для совершенствова

ния управления и оптимиза

ции их деятельности руко

водство компании «Кузбассу

голь» предложило объеди

нить предприятия. После

объединения предусмотрена

подготовка первой лавы на

объединенных полях этих

шахтоуправлений с запасами

1,5 млн. тонн. Это позволит

применить высокопроизво

дительные механизирован

ные комплексы и добывать из

одного забоя более 1 млн.

тонн угля в год.

В течение двух недель

должны быть разработаны и

утверждены мероприятия по

объединению предприятий.

Все хотят
готовить юристов

В Кемеровском инсти�
туте (филиале) Российско�
го государственного торго�
во�экономического уни�
верситета (РГТЭУ) завер�
шила работу комиссия
Министерства образова�
ния и Министерства юсти�
ции РФ по лицензирова�
нию новой для этого ин�
ститута специальности
«Юриспруденция».

Итогом работы комис�
сии стало предоставление
институту права уже в
этом году начать подготов�
ку юристов высшей квали�
фикации по специализа�
ции «Гражданское право в
области коммерции» с вы�
делением бюджетных мест
как по дневной, так и по
заочной формам обучения.

Рекламная акция
инофирмы

Явно с дальним прицелом

белградская фирма «Пла

нум» намерена организовать

двухнедельный отдых талан

тливой молодежи Кузбасса

на берегу моря в одной из

республик бывшей Югосла

вии.  Об этом сообщила

прессслужба АКО со ссыл

кой на предложение гене

рального директора этой

фирмы Ратомира Тодорови

ча.

«Планум» создана в 1948

году и специализируется на

строительстве аэродромов,

автодорог с современным

покрытием, других объектов

в области инженерных соору

жений. В России фирма реа

лизовала ряд строительных

проектов. В Кемерове прини

мает участие в строительстве

аэропорта, автодорог, гости

ницы «Кристалл», стадиона

«Химик», хотя на подобные

работы вполне можно было

подыскать отечественную

строительную фирму. Дать

заработать своим – чем пло

хо?

Все расходы по пребыва

нию сорока кузбассовцев «в

одной из республик бывшей

Югославии» – проживанию,

питанию, передвижению,

организации отдыха фирма  

«Планум» берет на себя. Од

новременно югославы выска

зали просьбу, сообщает

прессслужба АКО, принять в

августе на аналогичных усло

виях группу своих молодых

артистов, «чтобы познако

мить их с удивительным кра

ем  Кузбассом, где работает

фирма».

Со всех сторон неплохая

инициатива. И прежде всего

– с точки зрения продвиже

ния бизнеса фирмы в нашей

стране. Возникает, правда,

вопрос относительно «анало

гичных условий». А именно:

за поездку кузбассовцев зап

латит частная фирма, а за ви

зит иностранцев? Если эта на

грузка падет на областную

казну, то надо еще посмот

реть, стоит ли откликаться на

такую «рекламную акцию»,

из которой наши чиновники

постараются выжать еще

больший рекламный эффект.

За счет, естественно, налого

плательщиков.

Но, может быть, и в Куз

бассе найдется частная фир

ма, желающая оплатить от

дых у нас сорока югославов?

Интересная «лакмусовая бу

мажка» получается...

Николай
АЛЕКСАНДРОВ.

Андрей Макаров
защитит

27 июня на должность за

местителя губернатора Кеме
ровской области назначен
Андрей Михайлович Мака
ров. Он будет отвечать за
правовое обеспечение эконо
мической деятельности.

Андрей Макаров – чело
век известный как в России,
так и за её пределами. Адво
кат, кандидат юридических
наук.

Родился в 1954 году в

Сходне (Московская область)
в семье юристов. Окончил
юридический факультет МГУ,
аспирантуру, защитил канди
датскую диссертацию, неко
торое время преподавал в

МГУ. Затем перешел рабо
тать в научноисследователь
ский институт МВД СССР.
Позже стал адвокатом.

Указом президента в 1993
году его назначили начальни

ком управления Совета безо
пасности России по борьбе с
коррупцией и организован
ной преступностью. Макаров
в короткие сроки смог выя
вить группу высокопостав

ленных коррупционеров в
правоохранительных орга
нах.

Макаров дважды изби
рался в Государственную
Думу России.  Под его руко

водством написан Налоговый
кодекс России и закон о Цен
тральном банке.

Будучи адвокатом, Анд
рей Макаров занимался юри
дическими делами Запсиба и

КМК, проблемой, связанной
с программой «Фата», и шах
терским кредитом. Эти дого
воры были заключены с гру
бейшим нарушением россий
ских законов. Причем ис

пользовался даже подлог до
кументов, фальсификация
подписей. Об этом сообщила
прессслужба АКО.

В минувшую субботу в
Юрге прошел Сабантуй  на
циональный праздник му
сульман, который устраива
ется по окончании посевной
кампании.

              * * *
 В селе Михайловка Про

копьевского района прошел
IV Всекузбасский фестиваль
чувашской культуры.

             * * *
В некоторых хозяйствах

Беловского района обнару
жен луговой мотылек.

             * * *
29 июня в Кемерове с

однодневным визитом по
бывала официальная деле
гация Монголии во главе с
премьерминистром прави
тельства страны Намбаяры

ном Энхбаяром.
           * * *
2 июля исполнилось бы 90

лет со дня рождения Афана
сия Федоровича Ештокина 
легендарного первого секре
таря Кемеровского обкома
КПСС с 1963 по 1974 год.

          * * *
Во вторник в кемеровс

ком Городском саду состоя
лось открытие областных со
ревнований школьников
«Школа безопасности».

          * * *
* Образцовый коллектив

ансамбля народного танца
«Красота» (г. Березовский)
стал дипломантом XI Всерос
сийского фестиваля народ
ного творчества «Родники
Поволжья».

         * * *

Госстрой РФ одобрил

перечень объектов жилищ

нокоммунального хозяй

ства Кузбасса, предложен

ных администрацией Кеме

ровской области и государ

ственным унитарным пред

приятием ЖКХ Кемеровс

кой области для включения

в федеральную целевую

программу «Жилище» на

20042010 годы.
            * * *

На отделении журнали

стики Кемеровского госу

дарственного университета

начался набор студентов

на специальность «Журна

листика» (второе высшее

образование).

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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дет  отбирать  девчонок  для  сауны. К нему
приехали друзья из  Новосибирска.  Я  их
видела:  богатые,  пузатые,  человек  3040.

По рассказам девочек, у них началась
паника.  Многие  собрались  убегать. Но тут
пришла директор лагеря Мария  Борисовна
и  приказала:  надо  мыть  комнаты  для  го
стей.  Кто  откажется  уволю! Все отказа
лись. Одна девочка успела  позвонить  до
мой,  приехали  родители  и  забрали  её,  а
с  ней  ещё  двух  девочек.  Потом  убежали
ещё  две  поварихи,  потому  что  один  из
гостей  Козловского  сказал:  никогда,  мол,
не  пробовал  повариху,  надо  попробовать…
А  когда  в  комнату  пришёл  Козловский,
пьяный,  то  им ещё   выдали  по  куску  кол
басы,  потому  что  «ночью  предстоит  тяжё
лая  работа».

 Когда  Козловский  ушёл,  шестеро  дев
чонок  собрали  свои  вещи  и  бросились
бежать  в  ночь  куда  глаза  глядят.  Через
поле,  лес,  речку  по  пояс  в  воде    в  сто
рону  водохранилища.  И  вышли  на  доро
гу.  И  тут  увидели  крадущуюся  иномарку  с
потушенными фарами.  Спрятались  в  кю
вете.  Двинулись   по  дороге. Опять  маши
на,  опять  спрятались.  Сделав  круг  кило
метров  в  десять,  пришли   практически  туда
же,  откуда  сбежали,  в  деревню  Керле
геш,  что  рядом  с «Космосом».  Стали  сту
чаться  в  дома    не  пускают.  Пошёл
дождь…  Пустующего  дома  тоже  не  на
шли.  Но  мир  не  без  добрых   людей  
одна  женщина   всё  поняла  из  их  сбивчи
вого  рассказа  и  предложила  переноче
вать  в  своей  бане.  Какая  там  ночёвка,
хоть  и  завесили  окошко  одеялом…

Утром  пришла  хозяйка  и  рассказала,
что  всю  ночь  по  деревне  ездили  машины:
охранники  службы  безопасности  Козлов
ского  (а  кому  же  ещё  быть)  спрашивали
жителей,  не  проходили  ли  девчонки с  сум
ками?

Утром  девчата  добрались до дома: сна
чала  подвезла  женщина,  ехавшая  в  город
продавать  молоко,  а  потом    автобусом.
Рассказали всё  родителям.

Один  из  отцов, работник правоохрани
тельных органов Станислав Гв   сказал  мне:

 Первым  моим  желанием  было  взять
пистолет,  пойти  и  отстрелить  этому  Коз
ловскому  сам  знаешь  что.  Потом  одумал
ся,  решив,  что  это  дело  так  не  оставлю.
Козловский  должен  быть   наказан,  если
даже  наказать  его  не  сможет  закон.

…Говорят,  Николая  Григорьевича  слу
чившееся  очень  расстроило. До  сердечно
го  приступа.  Не понятна  только  причина
расстройства,  но,  похоже,  огорчился  Коз
ловский  изза  того,  что  не  смог  ублажить
друзей,  которые,  кстати,  явно   почуяв  за
пах  «жареного»,  спешно   смылись  из
«Космоса»  от  греха  подальше.  В  серд
цах   Николай  Григорьевич   уволил   дирек
трису  лагеря,  очевидно,  как  не  оправдав
шую   доверия  в  качестве  поставщицы  на
ложниц  для  гостей  «генерала».

Что  же  касается  судьбы самого Коз
ловского. На  его   отдельные «художества»
давно  пора  бы обратить  внимание  не  толь
ко  правоохранительным  органам,  но   и
областным и  городским властям.  Неужели
не  по  глазам  Тулееву  и,  в  особенности,
главе  Прокопьевска Гаранину  ни  «Кос
мос»,  ни  «Скорпион»?  Или  у  них  нет  уп
равы   на  зарвавшегося  провинциального
олигарха,  у  которого  «всё  схвачено,  за
всё  заплачено»?

Валерий ХЛОПОТОВ.
Прокопьевск.

А тянется нехорошая слава за «Космо
сом» со времён повального  акционирования.
Попал в свое время под эту кампанию и ор
деноносный трест «Прокопьевскшахтост
рой», превратившийся из  государственного
предприятия в частную «лавочку».  Соответ
ственно, частным стал и ведомственный ла
герь отдыха детей. Гдето с середины 90х
годов безраздельным хозяином – управля
ющим  трестом и  «Космосом» стал извест
ный в городе предприниматель Николай Коз
ловский. С тех пор и поползли слухи: мол,
Козловский  лучший  друг пионеров, вернее,
пионерок. И даже больше, чем друг. Мол, ча
стенько делает своим друзьям «маленькие
интимные подарки»,  приглашая  их  в  «Кос
мос»  на  ланчи,  фуршеты  и  уикэнды  с не
пременными сауной, бассейном и… в  общем,
понятно. Но слухи и есть слухи, до публич
ных  скандалов,  а  тем  более   до  проку
рорских  разборок  и  суда  дело  не  доходи
ло.  Не  уверен, что  и  сейчас дойдёт:  особо
го криминала, в  принципе, не  было, так что
прокурор Прокопьевска Олег Рада  пребы
вает в некоторой растерянности.  С  одной
стороны,  есть  заявления  «потерпевших»,  с
другой    до  насилия  дело  не  дошло,  вов
ремя сбежали девчонки,   стало  быть,  и
«пришить»  Козловскому  нечего.  Ну,  нече
го  так  нечего,  «пришьём» мы – огласку про
изошедшего, она ведь иногда действеннее
приговора суда…

…Шестерых  десятиклассниц прокопьев
ской школы № 70   предупреждали  учителя
и  знающие  подруги:

 Не  ездили  бы  вы  в  этот  «Космос»,
там  такой  разврат  творится!

Но  две  Ксении,  Наташа,  Вика,  Ирина  и
Настя  рассудили  иначе:  ну  что  там  с  нами
может  случиться,  тем  более что  не отды
хать туда едем, а работать.

И в самом деле, в городских газетах до
начала оздоровительного сезона  были
объявления о том, что  в «Космосу» на лето
требуется  обслуживающий персонал для
работы в столовой,  прачечной и т.д. Вот де
вочки и решили: почему бы и не  попробовать,
там и зарплата, и природа, и от родителей  от
дохнём.  В лагере появились за четыре дня
до открытия,  чтобы  успеть  подготовить по
мещения и территорию к  сезону: помыть,
подмести, подкрасить.

 Николай Григорьевич,  рассказывали
позже девочки,  строго контролировал нашу
работу. Каждый   день.  Вроде  всё  правиль
но, так и должно быть, но настораживало то,
что он постоянно напоминал о том, что «у вас
сейчас  активно  развиваются  эрогенные
зоны,  так  что  не  вздумайте  мне  тут  с  маль
чиками…  Вот  вернётесь  домой,  там  тра
хайтесь  сколько  угодно».  Как  он  может
говорить такое, ведь у него дочь  наша  ро
весница.  А  если  она  попадёт   в   такую  же
ситуацию  об этом он не подумал?.. Накану
не открытия лагеря было собрание, на кото
ром мы не присутствовали. А после собра
ния, за ужином, одна девочка, Олеся, ей уже
19 лет, рассказала нам, что Николай Григо
рьевич велел ей: «Поужинаешь  иди в сауну,
тебя там ждут». По словам Олеси, Козловс
кий был выпивши и другим девчонкам пред
лагал работу в «Скорпионе»  (гостиница  в
городе,  принадлежащая  Козловскому, тоже
пользующаяся дурной славой   Авт.)   сек
ретаршами,  уборщицами.  Потом,  когда  мы
уже  мыли  посуду,  прибежала  наша  подру
га  Настя  Бычкова  и  кричит: мол, домывай
те и собирайтесь в корпусе в одну комнату:
сейчас придёт  Николай  Григорьевич  и  бу

ШокШокШокШокШок

Побег  из  «Космоса»
Нехорошая слава, которая тянется за прокопьевским

детским лагерем «Космос» уже  несколько лет,
подтвердилась этим летом

Празднование юбилея города и области

не закончилось: недавно мы получили еще

один подарок. И какой! Известные в Кузбас
се люди Георгий Васильевич Корницкий и Ве

ниамин Михайлович Чурпита (на снимке),

бывшие руководители облисполкома времен
советской власти, подарили сибирякам кни

гу об истории родного края. Книга  посвяще

на  Кемерову 60–80х годов ХХ века. И что

очень важно, в ней можно найти  историю об

разования нашего родного края, ведь сейчас
даже коренные кемеровчане не знают «био

графии» своего города.

Кемеровская государственная медицинс
кая академия, кемеровский государственный

институт культуры. Как привычны они для нас,

современных людей. А знаем ли мы хоть что
нибудь о их возникновении?

Кемеровский государственный медицин

ский институт был открыт в 1956 году, а пер

вая лекция для 250 студентов тогда единствен

ного лечебного факультета была прочитана 1
сентября того же года. Главным инициатором

открытия института была заслуженный врач

РСФСР Мария Нестеровна Горбунова. Первым
ректором открывшегося института стал заслу

женный врач РСФСР Степан Васильевич Беля

ев. В 1979 году с открытием  фармацевтичес
кого факультета институт вошел в пятерку пя

тифакультетных институтов Российской Феде

рации.
Своя история есть у всех. И у памятника

Пушкину тоже. Открытие памятника состоя

лось 6 ноября 1954 года. Недавно на памятни
ке появилась табличка «Открыт в 1964 году».

Хулиганы выломали фрагмент памятника, и ма

стер, делавший заплатку, ошибся на десять лет.
Пришлось работу переделывать.

В октябре 1950 года открыт горный инсти

тут. В 1952 году – первый в стране передвиж
ной планетарий и построен коммунальный мост

через Томь. 1954 – год открытия педагогичес

кого института. В 1955м начала работать об
ластная филармония. В 1957м – создано Ке

меровское отделение Союза художников

РСФСР. В 1958 году показала первую програм
му студия телевидения, и создана организация

Союза журналистов СССР. Ну и так далее…

История становления родного края, имена
почетных граждан  Кемерова и Кемеровской об

ласти, события и факты из жизни города и мно

гое другое. Все это  в книге, которая  устами
тех, кто строил, созидал Кемерово и растил его

мощь, увековечила память о нашей земле.
Ольга

КОСВИНЦЕВА.

Вышел в свет сборник воспоминаний о городе Кемерово
6080х годов прошлого века

НАША ИСТОРИЯ

Эта книга не умрет
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В ночь на 26 июня
был арестован толь�
ко что избранный со�
председатель партии
«Демократическая
Россия» Михаил Ко�
данев. Последова�
тельность действий
власти против «Либе�
ральной России» по�
зволяет с полной оп�
ределенностью ска�
зать, что президент
В.Путин встал на путь
физического устра�
нения оппонентов
его режиму. В авгус�
те 2002 года был убит
с о п р е д с е д а т е л ь
партии Владимир Го�

ловлев, в апреле 2003 года
убит сопредседатель партии
Сергей Юшенков, а лидер
партии Борис Березовский
не может под угрозой арес�
та возвратиться на Родину.
И вот теперь новый арест,
новые преследования.

Дата ареста не случайна.
26 июня в окружном центре
Кудымкаре Коми�Пермяцко�
го автономного округа под
патронажем администрации
президента проходит сове�
щание, которое знаменует
начало передела территорий
Российской Федерации, а по
существу означает восста�
новление жестко централи�
зованного, унитарного госу�

дарственного устройства на
месте так и не достроенной
федерации. Политическая
партия «Либеральная Рос�
сия» выступает категоричес�
ким противником этой идеи,
как разрушающей страну.
Наш товарищ Михаил Кода�
нев находился в Кудымкаре,
чтобы заявить о нашей пози�
ции на совещании, попытать�
ся убедить его участников в
пагубности слияния двух
субъектов Федерации.

То, что президент В.Пу�
тин и его режим криминаль�
ны, стало очевидно после
расследования взрывов жи�
лых домов в Москве, Волго�
донске и так называемых
учений в Рязани в сентябре
1999 года. Не случайно ни
один обще6национальный
телевизионный канал Рос�

сии не показал фильм
французских журналис�
тов, задокументировав�
ших эту историю. Теракт а
театральном центре на
Дубровке в октябре 2002
года стал логичным про�
должением действий влас�
ти. Насмешкой над памя�
тью более сотни погибших
звучит недавний приговор
об осуждении одного
единственного преступни�
ка.

Господин Путин и иже
с ним, опомнитесь, на дво�
ре не 1937, а 2003 год –
время течет несравненно
быстрее. Вам придется
держать ответ и за Чечню,
и за разрушенную демок�
ратию в новой России, и за
убийства и преследования
наших товарищей. Не

Заявление политической
партии «Либеральная Россия»

втравливайте Россию в но�
вую гражданскую войну.

Господин Путин, посту�
чите в любую дверь на Лу�
бянке, и Вам немедленно
доложат, кто убил Владис�
лава Листьева, Дмитрия Хо�
лодова, Галину Старовойто�
ву, Владимира Головлева,
Сергея Юшенкова и еще де�
сятки, сотни и тысячи жур�
налистов, политиков, пред�
принимателей. Не стесняй�
тесь, постучите, Вам откро�
ют дверь Ваши сослужив�
цы.

Партия «Либеральная
Россия» продолжает свою
работу по сплочению де�
мократических сил в проти�
востоянии режиму.

Политсовет партии
«Либеральная Россия».

26 июня 2003 года.

ОАО «Кузбассэнерго» и
администрация Кемеровской
области урегулировали вопро
сы аренды земли и подписали
Протокол согласования плате
жей за земельные участки под
объектами ОАО «Кузбассэ
нерго» в 2003 году. Протокол
утвердил губернатор Кузбасса
А.Г. Тулеев.

Как уже сообщалось ра
нее, часть земель под соб
ственными объектами ОАО
«Кузбассэнерго» выкупило в
2002 г. За земли, находящие
ся в собственности энергоси
стемы региона, в 2003 г. будет
уплачен земельный налог в
сумме 166 миллионов рублей.

Несогласие было по пово
ду величины арендной платы и
коэффициентов, на которые
увеличивалась эта плата муни
ципальными властями. В ре
зультате Арбитражный суд
был в буквальном смысле сло

ва завален исковыми заявле
ниями к ОАО «Кузбассэнер
го», а энергетики не могли
платить больше тех сумм, ко
торые  Региональная энерге
тическая комиссия учитывала
в энерготарифах как земель
ные платежи. С 1 июня РЭК
увеличил процент платежей за
землю в величине энерготари
фов. Переговоры между ОАО
«Кузбассэнерго» и властью
привели к подписанию уже
упоминавшегося протокола.

С 1 июля ОАО «Кузбассэ
нерго» начинает заключение
договоров аренды на земель
ные участки, расположенные
на территории Кемеровской
области, используемые энер
гокомпанией и не принадле
жащие ей на праве собствен
ности. Договора должны быть
заключены до 1 августа на об
щую сумму арендных земель
ных платежей в 322 миллиона

рублей. Действующие ранее
договора  расторгаются на ос
новании соглашений между
уполномоченными на распо
ряжение земельными участка
ми органами муниципальной
власти и ОАО «Кузбассэнер
го».

После заключения догово
ров главы муниципальных об
разований издадут распоря
жения о переоформлении пра
ва постоянного (бессрочного)
пользования на право аренды.
При заключении договоров
будут применяться следующие
коэффициенты: Мыски – 2,6;
Калтан – 2; прочие террито
рии – 1,5.

В Протоколе оговорено,
что органы местного самоуп
равления отзывают из Арбит
ражного суда иски к ОАО
«Кузбассэнерго», связанные
со спорами о применении ко
эффициентов к налоговым
ставкам на аренду земельных
участков, а также не применя
ют штрафные санкции.

Пресс�центр
ОАО «КУЗБАССЭНЕРГО».

По рукам

В Междуреченске на базе ОАО «Взрывпром
Юга Кузбасса прошло выездное расширенное за
седание Межведомственного совета (под эгидой
Госгортехнадзора России) по взрывному делу.

В повестку дня заседания были включены
вопросы технического регулирования в сфере
взрывчатых материалов, совершенствования
отечественных неэлектрических систем иници
ирования и перспектива разработки детонато
ров нового типа.

  С каждым годом в России растет потреб
ление промышленных взрывчатых веществ. На
пример, в прошлом году её было израсходова
но более 700 тысяч тонн, в том числе белее 200

тысяч тонн в Кузбассе, где добывается основ
ной уголь страны,  сказал  А. И. Субботин, за
меститель начальника Госгортехнадзора РФ.
– Сегодня мы смотрим, как производить эту
взрывчатку на месте. На угледобывающих
предприятиях Кузбасса руководители активно
работают в этом направлении, построили за
воды непосредственно, как мы говорим, на
бортах карьеров. Если в целом по России из
готавливается 52 процента (из 700 тыс. тонн)
более безопасных и производительных ВВ, то
по Кузбассу такой взрывчатки используется 75
процентов, в том числе 15 процентов  эмуль

сионной.                              Иван ПОГОРЕЛОВ.

 Контроль
тотальный

Коллегия администрации
области одобрила проект зако
на, который дополнит симво
лику области новыми символа
ми, в том числе и словом «Куз
басс».

Если данный закон примут
депутаты и подпишет губернатор,
то, помоему, можно будет счи
тать, что в Кузбассе завершается
строительство тоталитарного ре
жима. Ведь законопроект пред
полагает, что предприниматели,
использующие в своих наимено
ваниях слово «Кузбасс», долж
ны будут получить разрешение на
его использование в органе,
уполномоченом администраци
ей.  А поскольку взимание платы
за разрешение законопроектом
не предусмотрено, то совершен
но очевидно: все дело – в жела
нии чиновников получить еще
больше власти над деловыми
людьми области. На выборах

пригодится...                               А.К.

М и р н а я  к а н о н а д а

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Главный врач област�
ной офтальмологической
клинической больницы
Михаил Петрович Пронин:

  Считаю, что Обществен

ная палата нашей области

нужна. Это объединительный

орган между всеми обще

ственными организациями

Кузбасса. Люди собираются

вместе, обсуждают различ

ные проблемы, высказывают

свое мнение. А еще совсем

недавно, с 1996 по 2000 годы,

рассматривали проекты зако

нов до их принятия. Если

были замечания по проектам

законов, то они всегда учиты

вались. Общественная пала

та является индикатором

гражданского общества и от

ношения власти. Конечно,

палата должна более интен

сивно работать, но для этого

нужно создать условия. Час

то возникают трудности с по

мещением, хотя раньше  при

прежнем губернаторе  соби

рались в здании областной

администрации.

Работник ленинск�куз�
нецкого автопредприятия
компании «Кузбассу�
голь», заместитель пред�
седателя регионального
отделения партии РОПП
Игорь Витальевич Власов:

 Если я скажу, что меня

возмущают наскоки на Об

щественную палату, то это

будет не совсем точно. Не

приятно удивляют – да. Что

такое Общественная палата

для сегодняшнего Кузбасса?

Это – единственная, навер

ное, некоммерческая орга

низация, в которой могут со

бираться люди совершенно

разных идеологических

убеждений. Где они могут

высказывать различные мне

ния по различным сторонам

жизни городов, районов, об

ласти. Это интересно. Это

познавательно. Это полезно,

в том числе и для власти:

ведь на этих встречах созда

ется болееменее объективная

картина жизни региона. Чего

бы, спрашивается, властям

или их газетам нападать на Об

щественную палату? А, похо

же, боятся, что там люди выс

казывают мысли, задают воп

росы, которые не удобны для

властей предержащих. Чинов

ники боятся, что, общаясь,

люди могут выработать как

механизм взаимодействия, так

и способы противостояния оп

ределенным негативным тен

денциям в жизни Кузбасса.

Чиновники страхуются... Я ду

маю, они поступают недально

видно, с точки зрения, высо

ким штилем выражаясь, прав

ды жизни. Тенденцию на фор

мирование в России граждан

ского общества не заглушить.

Потому, уверен, никому не

удастся охаять Общественную

палату и ее членов.

Другое дело, что Палата

могла бы быть поактивнее, по

смелее. Но это проблема не

только ее руководителя, но и

всех входящих в нее обще

ственных организаций области.

Первый секретарь «Со�
юза молодежи Кузбасса»
РСМ,  член совета Обще�
ственной палаты Кузбасса
Ирина Николаевна Рондик:

 В последнее время Пала

та утратила свою значимость.

Беда в том, что ее руководи

тель слишком увлекся полити

кой – он состоял в партии

«Отечество», а теперь – в

«Единой России». Когда эта

Палата только начала рабо

тать, то она была независимой

ни от администрации, ни от

каких политический течений.

Тогда все постановления, при

нятые в недрах администра

ции, проходили через обще

ственную палату. Теперь пала

та утратила эту функцию. Па

лату похоронили, но пытают

ся ее реанимировать. Теперь я

не знаю: какова роль этой па

латы? Хотя наш «Союз моло

дежи» все еще там числится.

Знаю одно – в гражданском

обществе палата должна быть

независимой.

Председатель обще�
ственной организации об�
щероссийского движения
«Женщины России», член
политсовета партии «Еди�
ная Россия» Лидия Алек�
сандровна Мазитова:

 Хотелось бы, чтобы об

щественная палата жила в со

гласии с исполнительной и за

конодательной властями. Кри

тиковать можно все и вся. Но

мы знаем, что положение в

России очень сложное. Порог

бедности очень высок. А в на

шей области, на мой взгляд,

больше чем в любой другой,

заботятся о ветеранах, инва

лидах, многодетных матерях,

матерях, воспитавших достой

ных детей.

Председатель регио�
нального отделения Рос�
сийской демократической
партии «ЯБЛОКО», член  со�
вета Общественной палаты
Кузбасса  Юрий Степанович
Пыль:

 В принципе, вопрос о нуж

ности или ненужности Обще

ственной палаты Кузбасса, ри

торический. Где ещё у нас в об

ласти можно услышать честное

суждение о тех или иных про

блемах населения, общества?

Почти в каждой газете, на

телевидении, радио можно

прочитать и увидеть только

как мы, благодаря нашей за

мечательной власти, прекрас

но живем. И с каждым днем

все лучше и лучше.

На  заседаниях Обще

ственной палаты люди выска

зываются о насущных пробле

мах, касающихся жизни реги

она и каждого человека. Это

сегодня, собственно, един

ственное место, где можно го

ворить об этих проблемах.

Поэтому властям и неугодна

Общественная палата.

Сотрудник газеты «Куз

басс» Попок (автор недавнего

и других подобных материа

лов об ОБщественной палате

 Ред.) , ни разу не побывав

ший на заседаниях палаты, вы

ражает не свое мнение, а мне

ние региональных властей, ко

торым вовсе ни к чему эта за

ноза в виде Общественной па

латы, как и более или менее

независимые СМИ. То, что он

говорит  о палате и ее предсе

дателе, высосано из пальца, а

 «Чиновники боятся, что, общаясь, люди могут
   выработать механизм взаимодействия...»

для этого ему не надо никуда

ходить. Ткнуло начальство в

личность или организацию и

сказало: «Ату!», он и рад  ста

раться. Это просто выпячива

ется почти из каждого его тек

ста. Не пойму только, онто что

– не видит сам? Или, как го

ворится, плевать – лишь бы

денежки капали в карман, да

«крыша» над головой была.

Пакостно както от подобных

текстов…

Сотрудник ОАО «Куз�
бассэнерго», Председатель
правления Кемеровского
областного отделения, член
Центрального Совета Обще�
российского общественно�
го Движения «Россия Пра�
вославная» Николай Митро�
фанович Неустроев:

 Общественная палата

нужна области, как и всякая

организация,  созданная с

благими целями. Другой воп

рос, насколько эффективно

она организует свою работу.

Считаю, что ее главной зада

чей должна быть консолида

ция общественно здоровых

сил и совокупного потенциала

входящих в нее организаций

на выполнение полезных, важ

ных и нужных людям дел, и в

первую очередь разработка

мероприятий, направленных

на повышение нравственности

и духовности в обществе. Ибо,

убежден, нет сегодня более

важной задачи как у нас в об

ласти, в России, так и в мире.

На сегодня Общественная

палата практически независи

ма в своих действиях от АКО.

Но такое положение может

сложиться не только в резуль

тате проведения независимой,

либо даже оппозиционной по

литики руководством Палаты,

но и в результате отсутствия по

какимлибо, возможно объек

тивным или даже субъектив

ным причинам, контакта меж

ду руководством Палаты и ре

гиона. Что в интересах дела

всегда плохо, так как игнори

руется и не поддерживается

при этом сама организация со

всеми ее даже благими дела

ми. И, по моему мнению, нечто

подобное происходит и у нас.

Бывший главный инже�
нер Кемеровского анили�

нокрасочного завода, пен�
сионер Ростислав Алексее�
вич Касьянов:

 Подобные общественные

формирования для нашего

общества просто необходима.

Палата дает возможность об

судить разные проблемы – по

литические, ЖКХ, малого биз

неса, выслушать различные

мнения по любым вопросам.

Палата объединяет обще

ственные организации,

партии. Мелкие партии не име

ют доступа к средствам массо

вой информации, потому как

наши областные СМИ монопо

лизированы. В нашем регионе

жесткая цензура, потому о

конструктивной критике влас

тей не может быть и речи.

Я считаю, что Обществен

ная палата должна работать

постоянно, а не перед выбора

ми,  должна быть независи

мой.

Президент обществен�
ного фонда «Центр страте�
гических исследований»,
доктор экономических наук
Сергей Васильевич Берез�
нев:

 Палата нужна, она объе

диняет общественные органи

зации. Нам надо двигаться к

гражданскому обществу – это

и продекларировано в Консти

туции и во многих программах

различных партий. По боль

шому счету она нужна каждо

му человеку. Давайте зада

димся вопросом: для чего в

нашем регионе она создана?

А для того, чтобы многому на

учиться в жизни, почувство

вать плечо друг друга. Ведь

все мы вышли из одного обще

ства, где была монополия од

ной партии, а часто монополия

одного человека – того же на

чальника ЖЭКа, секретаря

парторганизации, руководите

ля предприятия и прочих. По

тому нам надо осваивать эле

менты гражданского обще

ства, общественных образова

ний, учиться искать пути реше

ния по многим проблемам.

Разве  это все не актуально

для нас?

Если сегодня рассматри

вать политические партии,

движения, общественные

организации, то, по моему

мнению, многие политичес

кие региональные отделе

ния малочисленны и марги

нальны. Каждый тянет свой

возок, куда укажет Москва,

при этом региональные ин

тересы не учитываются. Ча

сто не хватает здравого

смысла и организационно

правовой платформы, кото

рые служили бы некой ба

зой для поиска согласова

ния интересов. Конечно, это

власти  не нужно, потому как

принцип власти, от которо

го мы еще, к сожалению, не

ушли: «Разделяй и вла

ствуй!» А это значит, что

простым людям в нынешних

условиях нужны формы

противодействия такому

принципу – нормальная де

мократическая форма. По

этому нашим слабым, мало

численным партиям и обще

ственным организациям

нужна одна площадка. Нуж

на она и власти, если она не

утратила инстинкт самосох

ранения.

Мы видим, как в после

дние годы президент Влади

мир Путин прилагает много

усилий для формирования

гражданского общества.

Но, к сожалению, на местах,

да и в центре этого не дела

ется. И последние выборы в

Кузбассе показали, что час

то используется админист

ративный ресурс, выходя

щий за рамки дозволенно

го. Нередко общественные

движения, представители

партий действуют в ущерб

общим интересам. А потому

не случайно на Федераль

ном уровне ведутся поиски

образования общественных

объединений под лозунгом

«За честные выборы».

Заведующая кафед�
рой акушерства и гинеко�
логии Кемеровской меди�
цинской академии, про�
фессор Галина Александ�
ровна Ушакова:

 Считаю, что обще

ственная палата значима и

необходима. Это трибуна,

где независимо от занимае

мого поста люди могут выс

казать свою позицию по

многим вопросам. Я нео

днократно выступала и го

ворила о том, что меня вол

нует как врача – проблемах

демографии, репродуктив

ного здоровья женщин, здо

ровья детей.  В нашей стра

не слишком много проблем,

а потому человек как граж

данин, как россиянин дол

жен иметь общественную

трибуну.

В конце прошлой недели газета областной администрации «Кузбасс» разра�
зилась бранью в  адрес Общественной палаты Кемеровской области. «В процес�
се анализа нынешней деятельности Палаты нижеподписавшийся ( сотрудник «Куз�
басса» В. Попок � Ред. «РР») уверился, что данное заведение давно пережило
себя – из него вышли все мало�мальски значительные политические силы. Се�
годня Палата суть импотентное сообщество неудачливых политиков, непопуляр�
ных и неавторитетных политформирований, не имеющих за собою не только со�
циальной базы, но и сколько�нибудь значительного электората».

Это не первый наскок подконтрольных СМИ на Общественную палату Кузбас�
са. Может быть, она и впрямь изжила себя? Нужна ли сегодня? Чем вызвано стрем�
ление отдельных журналистов, работающих на власть, дискредитировать Палату
и ее руководителя в глазах общественности?

Мы попросили представителей различных общественных организаций Кузбас�
са поделиться своим мнением по данному поводу.

Из заявления совета Ассоциации общественных объединений «Общественная па�
лата Кемеровской области» (2003 г.):

Общественная палата, как независимая ассоциация общественных объединений,
способствует выражению различных социальных интересов, точек зрения и взглядов
на те или иные проблемы. Она устанавливает и стимулирует развитие диалога как между
самими партиями и общественными объединениями, так и между объединениями и
органами власти. Палата непосредственно сама не участвует в выборах. Но активно
участвует в общественной экспертизе действий власти, принимаемых ею решений. Не
всегда ее оценки совпадают с оценками власть предержащих, и это естественно. Но
именно в силу этого Общественная палата была и остается не всегда в почете у после�
дних. Не раз предпринимались попытки закрыть Палату (путем лишения помещения,
отключения телефонов), растащить ее членов, создать дублирующую структуру при
АКО, дискредитировать ее в глазах кузбассовцев. Жаль, что послушным инструмен�
том в этом процессе выступает газета «Кузбасс».

Заявление подписали: Ю. Пыль (см. выше); руководитель Центра независимой жур�
налистики Кузбасса Е. Беседин; руководитель областной организации ЛДПР В. Овсян�
ников; руководитель регионального отделения СПС Д. Шагиахметов; руководитель ре�
гионального отделения Демократической партии России П. Солодовников; предста�
витель межрегиональной общественной организации по правам человека «Правовое
общество» М. Усов; И. Власов (см. выше);  руководитель региональной организации
Российской объединенной социал�демократической партии А. Чуйков; И. Рондик (см.
выше); руководитель профсоюза спортсменов Кузбасса «Спарта» С. Савенков.

ОБЩЕСТВО
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Не ведая того, что в пого

не за относительной дешевиз

ной зачастую теряют больше.

Вопервых, обсчеты, обвесы

влетают в копеечку, а вовто

рых, некачественная продук

ция здоровья не прибавляет. В

лучшем случае ктото отделы

вается легким отравлением, в

худшем – люди попадают в

больницы. Кстати, токсиколо

гическое отделение городс

кой больницы никогда не пус

тует, а в весеннелетнее время

в нем перебор граждан с пи

щевыми отравлениями.

Похоже, закон «О свобо

де торговли», вступивший в

силу еще в конце января 1992

го, многие предприниматели

восприняли как вседозволен

ность. Оттого некачественная

и фальсифицированная про

дукция заполонила все рынки

страны. На первый взгляд ка

жется  справиться с нечест

ным торговцем практически

невозможно. И все же …

Периодические проверки

оптовой и розничной торговой

сети центрами санэпиднадзо

ра, санитарной милицией, го

сударственной инспекцией по

торговле, качеству товаров и

защите прав потребителей уп

равления по Кемеровской об

ласти понемногу приводят

торговый «разгул» к норме,

хотя бы на время. Специалис

ты госторгинспекции недавно

проверили качество продуктов

торговой сети Кемерова, Но

вокузнецка и других городов

Кузбасса. Результат, как

обычно, печальный  забрако

вано полторы тонны рыбы и

рыбопродуктов отечественно

го производства, 2 туб соков

отечественного производства,

0,8 тонн масла сливочного. А

это все могло оказаться на на

шем столе!

Продукция браковалась

как по вине изготовителей, так

и по вине торговли  по ненад

лежащему качеству, несоот

ветствующей маркировке, ис

текшему сроку хранения и год

ности.

 Часто на упаковке того

или иного продукта даются

сведения, несоответствующие

его качеству,  рассказывает

руководитель областной гос

торгинспекции по торговле,

качеству товаров и защите

прав потребителей Надежда

Федоровна Караваева. – К

примеру, на упаковке соков

большими буквами напи

сано 100 %, а гдето вни

зу микроскопическими

буквами  сок восстанов

ленный. А необходима

заметная информация.

Конечно же, мы прини

маем меры, чтобы защи

тить потребителя, чтобы

его не обманывали или не вво

дили в заблуждение относи

тельно свойств, способа при

готовления продукта. Мы ве

дем обширную переписку с то

варопроизводителями, для

принятия мер сообщаем в го

сторгинспекции регионов, где

изготовлена продукция. Ре

зультат есть. Наконецто, на

банках сгущенного молока

стали писать достоверную ин

формацию. Ведь раньше сгу

щенку готовили только из

цельного молока, а теперь и с

добавками растительных ма

сел и других ингредиентов. А

большинство людей об этом

понятия не имеют.

Удивительное дело, мно

гие предприниматели все еще

держат цену на продукты, у

которых срок реализации уже

закончился. Похоже, у них

рука не поднимается уценить

товар до истечения срока по

требления – лучше выбро

сить! Скупому бизнесмену по

рой приходится за это платить

двойную цену – товар с душ

ком изымается, ему приходит

ся платить штраф за ее прода

жу. Не считая того, что под

порченный продукт вредит

здоровью потребителей.

К слову сказать, надеять

ся лишь на проверяющие

службы, не стоит, тем более,

что еще в августе 2001 года

вышел федеральный закон,

который ограничивает число

проверок торгующих предпри

ятий. Это для того, чтобы не

мешать «бедному, несчастно

му» предпринимателю. А по

сему наша госторгинспекция

раз в год устраивает проверки

в Кемерове, Новокузнецке. В

других городах  раз в дватри

года. Не густо! А это на руку

нечестным предпринимате

лям. Теперь решайте сами, как

оградить себя, любимого, от

подстерегающей на каждом

торговом углу опасности –

быть обманутым.

Ведь по закону нельзя ме

шать бизнесмену  и точка. Вот

и он пользуется моментом ско

лотить капиталец за счет на

шей излишней доверчивости.

На рынках и в магазинах обве

шивают и обсчитывают, под

совывают подпорченную про

дукцию. Кстати, на магазины

«Пенсионер» чаще, чем на

другие поступают жалобы в

отдел по защите прав потреби

телей городской администра

ции. Похоже, мизерные штра

фы, налагаемые администра

тивной комиссией на руково

дителя этой сети магазинов,

бесполезны. Потому как нека

чественной продукцией в этих

магазинах торгуют и поныне.

На днях соседка по дому

купила в «Пенсионере» про

кисшую колбасу и чуть было

не отравилась. Спасли ее от

болезни любимцы котыдегу

статоры, понюхав такое уго

щение, они долго плевались и

фырчали, а затем убежали от

него подальше. Благо за кол

басу вернули деньги, высчитав

из потраченной суммы отре

занный для котов кусок, при

этом даже не извинились. Там

это не принято! Бедные пенси

онеры и неимущие граждане,

они же ничего не знают, как

появилось название магази

нов «Пенсионер». Многие счи

тают, что эти магазины постро

или специально для них город

ские власти, чтобы облегчить

их нищенское существование.

Правда, коекакие продукты в

этих магазинах дешевле  ког

да на рубль, а когда и пятьде

сять копеек.

На самом же деле, руково

дитель этой сети магазинов

Абрам Янгилов всегонавсего

утвердил товарный знак с на

званием «Пенсионер» в Мос

кве, (как и полагается в таких

случаях), получил свидетель

ство о регистрации предприя

тия и торгует себе преспокой

ненько. Расчет в названии по

лучился у него верный – баб

ки и деды ковыляют в него

ежедневно. Большинству из

них невдомек вернуть некаче

ственный товар. Многие по не

знанию своих прав потребите

лей, многие изза своей не

мощности – не каждый пенси

онер пойдет обратно, лучше

он ту же испорченную колба

су пережарит, перепарит, да

съест – авось обойдется! Не

все старики могут считать в

уме, да к тому же многие пло

хо видят, плохо слышат, а по

тому обсчитать таких в два

счета! Что и часто делают в по

добных магазинах и на рын

ках.

Бизнесмену не смей ме

шать! А вот он позволяет себе

травить наш народ продукта

ми с душком и водочкой с та

раканами.

Очередная проверка гос

торгинспекцией алкогольной

продукции на предприятиях

торговли в Кемерове и опто

вой базы ОАО «Спортсмен» в

Новокузнецке выявила такие

нарушения, о которых рядо

вой покупатель и не подозре

вает. Иначе, с перепуга, навер

ное, перестал бы пить спирт

ное. Представьте, что вы поку

паете в обычном магазине

«Русскую водку», разливаете

ее гостям, а в водке плавает…

Что бы вы думали? Таракан. С

усами, лапами, брюхом, сло

вом весь в своей красе, как и

полагается таракану. В прото

коле проверяющих он назван

«механическим включением».

Так вот это «механическое

включение», вряд ли, порадо

вало бы гостей. И мало того,

бутылки с «Русской водкой»

грязные, нестандартные (ем

кость бутылок 0,48), да к тому

же еще жидкость, под назва

нием водка неравномерно

разлита по бутылкам. Не счи

тая  того, что дата розлива на

бутылках проштампована раз

ным шрифтом. Зато на нестан

дартной алкогольной продук

ции региональная специаль

ная марка подлинная. Вот так!

Выпущена такая водочка об

ществом с ограниченной от

ветственностью «Агрофирма

«Регион».

В ходе проверки выясни

лось, что из двадцати пяти взя

тых под контроль магазинов,

павильонов двадцать торгуют

алкогольной продукцией с на

В
се начиналось, как

обычно. Привыч

ный коммерческий

рейс ЛенинскКузнецкий –
Новосибирск. Тридцать пас

сажиров и водитель с напар

ником в полтретьего ночи от
правляются на огромный ры

нок столицы Сибири, чтобы,

приехав назад, с утра порань
ше в воскресенье начать тор

говлю. Автобус марки «Ман»,
отъехав от автоколонны №

1337, тихо колесит по Ленин

ску и его окрестностям. Зеле
ный городок  Электролампо

вый завод – Полысаево…

«Челноки» неторопливо за
ходят в салон автобуса, еще

не зная, что эта поездка ос

танется в их памяти как самое
страшное событие жизни и

что «на борту» уже находят

ся те, кому предстоит стать
главными «героями» жуткой

ночи…  А накануне…

Владимир и Сергей, как
утверждают, устали от безде

нежной жизни. Работа  в селе

не приносила больших денег.
К тому же богатое крими

нальное прошлое обоих муж

чин (Владимир в свои 44 года
был судим уже пять раз, в его

«послужном списке» имели

место и разбои, и грабежи, и
кражи, а двадцатишестилет

ний Сергей привлекался к

уголовной ответственности за
кражу) не давало возможно

сти получить болееменее до

ходное место. Сезонного
приработка за работу пасту

хом частного скота на жизнь

не хватало. И тут к ним обра
тился знакомый, ленинск

кузнечанин Алексей, кстати,

тоже судимый уже четыреж
ды, последний срок – девять

лет – он отсидел за разбой.

Алексей предложил
«подзаработать». При

вычным для них спосо

бом – преступным.
Преступление гото

вили тщательно. Обго

варивали время и место
действия, роль каждого,

детали предстоящего

события. И накануне, 26
июня, в кассе автовокзала Ле

нинскаКузнецкого Татьяна

Маркова, жена Алексея, ку
пила два билета на коммер

ческий рейс ЛенинскКузнец

кий – Новосибирск. Не для
себя, а для Сергея и Влади

мира. В их задачу входило ос

тановить автобус и отвезти
его в незаметное с трассы ме

сто. Алексею предстояло

поджидать их в условленном
месте, а Татьяна должна была

ждать чуть поодаль в машине.

Чтобы немедленно скрыться.
Автобус не спеша выехал

на трассу и поколесил, приба

вив скорость. На часах – поло
вина пятого утра. Миновали

село Красное. Впереди – Ша

баново. Вдруг, у поворота на

одну из проселочных дорог, со

своих мест резко поднялись

двое мужчин. Сергей и Влади
мир. В руках у первого был

нож, у второго  обрез мелко

калиберной винтовки. Влади
мир быстро подошел к помощ

нику водителя и выстрелил ему

в затылок. В автобусе началась
паника. Прикрикнув на пасса

жиров, Сергей приказал води

телю съехать в сторону и спус
титься в ложбинку, откуда ав

тобус не виден с трассы, после

чего выстрелили водителю по
ногам. Преступники выброси

ли из салона раненого водите

ля и его убитого помощника.
Затем под угрозой оружия ото

брали у оцепеневших от ужаса

пассажиров деньги, сотовые
телефоны, драгоценности.

Чтобы пассажиры «Мана» не

смогли на автобусе вернуться
обратно в город, сообщники

прострелили два колеса, раз

били аккумулятор. И покинули

место преступления.
Там, в логу, их уже ждал

Алексей, а неподалеку в маши

не «ТойотаКоролла» находи
лась жена Алексея. Владимир

и Сергей спрятали добычу и

оружие, и сообщники скрылись

в уходящей ночи.

Оставшись одни, пассажиры

«Мана» вышли на трассу и оста
новили попутную машину, следу

ющую в ЛенинскКузнецкий. До

ехав до ближайшего пункта
ГИБДД, они сообщили о траге

дии и попросили помощи.

По тревоге немедленно был
поднят весь личный состав УВД

ЛенинскаКузнецкого, Ле

нинскКузнецкого РОВД.
Мгновенно была объявлена

операция «Перехват», введен

оперативный план «Вулкан5».
Совместная следственноопе

ративная группа, состоящая из

сотрудников ГУВД области,
Кузбасского УВД на транспор

те, прокуратуры, ФСБ присту

пила к расследованию этого
тягчайшего преступления. Гу

бернатор Кузбасса Аман Туле

ев взял на контроль раскрытие
преступления и задержание по

дозреваемых. За достоверную

информацию о местонахожде

нии преступников админист
рация области объявила воз

награждение – 100 тысяч

рублей.
Но на этот раз помощь на

селения не понадобилась, по
скольку правоохранительные
органы области сработали
просто блестяще, и в течение
суток все четверо подозрева
емых были задержаны. Сто
ит отдельно подчеркнуть, что
этому предшествовала тита
ническая работа всех служб
и подразделений не только
милиции, но и прокуратуры и
ФСБ. Оперативники букваль
но метр за метром исследо
вали территорию Ленинск
Кузнецкого и соседних рай
онов в поисках преступников.
Кстати, установить их лично
сти труда почти не составило:
вопервых, свидетели до
вольно точно описали их вне
шности (тех, кто был без мас
ки), практически все они уже
имели опыт общения с право
охранительными органами, и
их данные имелись в соответ
ствующих документах.  К ве
черу 27 июня были задержа
ны сначала Владимир – у
себя дома, а затем на выезде
из Ленинска была остановле
на «Тойота», где находились
трое остальных подозревае
мых. При себе у задержан
ных была часть похищенных
вещей.

Сейчас преступная чет
верка дает признательные
показания в  ИВС УВД Ленин
скаКузнецкого. Сложно
предположить, какой срок
получит каждый из них,
слишком тяжела вина каждо
го. Расследованием занима
ется прокуратура Кемеровс
кой области.

30 июня на торжествен
ном собрании в областной
администрации Аман Тулеев
вручал награды особо отли
чившимся в раскрытии дерз
кого преступления. Началь
ник ГУВД Анатолий Виногра
дов и его заместитель  Лео
нид Межов, начальники под
разделений Главка, прокура
туры и ФСБ получили меда
ли «За особый вклад в разви
тие Кузбасса», юбилейные
медали «60летие Кемеровс
кой области» и премии. Гу
бернатор поблагодарил всех,
кто участвовал раскрытии, за
оперативную работу, слажен
ность действий и высокий
профессионализм.

Наталья
ДЕНИСОВА.

(Прессслужба ГУВД Ке

меровской области.)
P.S. Имена подозревае

мых изменены.

Уставшие от безденежья люди вспомнили
свое криминальное прошлое и ограбили авто)
б у с ,  с о в е р ш а в ш и й  к о м м е р ч е с к и й  р е й с  Л е )
нинск)Кузнецкий – Новосибирск. Но силовики
Кузбасса были на высоте.

В о д к и  с  т а р а к а н а м и
н е  ж е л а е т е ?

Об изобилии продуктов на рынках каких�ни�
будь десять с небольшим лет назад мы и мечтать
не смели. Тогда многие задавались вопросом: где
достать? Теперь: где выгоднее купить? Малоиму�
щее население, включая большинство пенсионе�
ров, выбор для себя сделало – покупают продук�
ты на рынках, в торговых павильонах и сети мага�
зинов «Пенсионер».

ИЗНАНКА  БИЗНЕСА рушением «алкогольно

го» законодательства и

правил торговли. Часть

спиртных напитков фаль

сифицированы, без спе

циальной маркировки,

без указания изготовите

ля, крепости напитка или

с использованием чужо

го товарного знака. Чу

жой товарный знак, при

влекателен для многих

нечестных товаропроиз

водителей. Ведь хорошо

зарекомендовавшая

себя на потребительском

рынке продукция той или

иной торговой марки все

гда востребована. Поче

му бы не воспользовать

ся чужой репутацией?

Поддельные водка и

вина сняты с продажи, на на

рушителей наложены админи

стративные взыскания. А что

потом? Вопрос риторический.

Кстати, последняя проверка

винноводочной продукции

была проведена по требова

нию прокуратуры Кемеровс

кой области.

...Есть все же хорошая но

вость для нас, потребителей, 

в ближайшее время в августов

ский Закон РФ от 2001 года

будут внесены изменения,

ужесточающие правила тор

говли. Может, мы реже будем

травиться некачественной

продукцией?

Майя ПИРОЖНИКОВА.

Годы берут свое,

а  гады  чужое.
                                            

  Данкин.

Разбойники
и «Вулкан»

ЭКОНОМИКА И ЖИЗНЬ
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�  Я знаю многих людей,
страдающих АГ, но отно�
сящихся к этому весьма
беспечно. Головные боли,
быструю утомляемость
они принимают как дан�
ность. Ну, есть они – и лад�
но. Привыкну. И напрас�
но! Ведь АГ – это серьез�
ный фактор риска возник�
новения мозговых инсуль�
тов и инфарктов миокар�
да.

Ведь что такое ин�
сульт? Если упрощенно –
разрыв сосуда мозга или
его закупорка. Стенки со�
суда не выдерживают по�
вышенного на них давле�
ния – лопаются. Послед�
ствия инсультов известны:
летальный исход или глу�
бокая инвалидность.

У гипертонии – множе�
ство самых неприятных
последствий: раннее раз�
витие атеросклероза, ин�
фаркт миокарда, сердеч�
ная аритмия, стенокар�
дия. Причем, все это про�
исходит в пять раз чаще,
чем у людей с нормальным
артериальным давлением.

) Казалось бы, перед
такой грозной перспекти)
вой люди должны были бы
срочно менять образ жиз)
ни, принимать какое)то
лечение. Но ведь этого не
происходит?

� К сожалению. Еже�
годно у нас фиксируются
до 450 тысяч новых случа�
ев гипертонии. А в странах
Европы и США – в три�че�
тыре раза меньше. Это го�
ворит о многом. О том, в
частности, что люди там
заботятся о своем здоро�
вье.

...Во время нашей дол�
гой беседы Юрий Ивано�
вич посвятил меня во все
«ужасы» АГ. Мы говорили
с ним о внезапной смерти.

Человек внешне вполне
здоров, у него хорошее на�
строение, свою работу он
любит и умеет ее делать. И
вдруг – внезапно (скоропо�
стижно), без видимых при�
чин он умирает. Почему?
Часто, считает Нестеров,
это происходит от гиперт�
рофии размеров сердца.
Сердце не получает нор�
мального кровоснабже�
ния, вынуждено усиленно
работать. Мышечная
ткань при этом увеличива�
ется, а крови поступает не�
достаточно. Вот однажды
и происходит «разрыв сер�
дца».

Все это – следствие. А
причина? Найдя ее, можно
избавить человечество от
тяжкой участи обреченно�
го на преждевременную
смерть.

� На 90 процентов при�
чины возникновения  у че�
ловека гипертонии не
ясны, � утверждает мой со�
беседник. – Масса ученых,
светила медицины работа�
ют над этим. Результат,
однако, пока мизерный.
Допустим, ко мне прихо�
дит больной и спрашивает
меня, почему у него гипер�
тония. И если б я назвал
причину – получил бы Но�
белевскую премию.

Пока мы знаем только
факторы риска. Напри�
мер, наследственность. У
родителей была АГ – не
исключено, что этим будут
страдать и дети. Соль. Из�
быток натрия откладыва�
ется на стенках сосудов,
просвет в них суживается.
Малоподвижный образ

жизни. Повышение психо�
эмоциональной нагрузки.
При этом начинает усилен�
но вырабатываться катэ�
холамин, который тоже
суживает сосуды. Куре�
ние, злоупотребление ал�
коголем, ожирение  и т.д.

) Это уже немало. Оста)
лось только выяснить, как
развивается эта трекля)
тая гипертония!

� Да, знаем болезнь, но
не знаем механизма ее раз�
вития. Возможно, уже на
внутриутробной стадии в
человеке закладывается
код различных болезней.
Не исключено, что АГ на�
чинается в почках, в эн�
докринной системе. Ско�
рее всего – на молекуляр�
ном уровне.

)  А  т о ч н е е  н е

п о л у ч и т с я ?
� Человек, как природа,

источник вечного позна�
ния. Если б знали об АГ
все, то эффект лечения был
бы впечатляющий. Но уже
на этом пути сделано нема�
ло. Наука не стоит на мес�
те. Изготавливаются но�
вые препараты, расширя�
ются диагностические воз�
можности. Короче, сегод�
ня мы знаем значительно
больше, чем вчера. Года
три назад американские
ученые изучили влияние
клеток, выстилающих
стенки кровеносных сосу�
дов, на развитие АГ. За это
им присуждена Нобелевс�
кая премия. Это, можно
сказать, прорыв в медици�
не.

) Спустимся с заоблач)
ных высот науки на зем)
лю. Какое давление мож)
но считать нормальным –
120 на 80?

� Нет, вы не правы. У
человека, независимо от
возраста, нормальным
считается артериальное
давление менее 140 на 90.
Все, что выше, � артери�
альная гипертония. Иде�
альное – все, что ниже 120
на 80. Повторюсь, все, что
выше 140 на 90 требует ле�
чения.

Увы, с этим у нас дале�
ко не благополучно. Наши
исследования показали,
что лечатся не более 60
процентов больных АГ.
Некоторые и не подозрева�

ют, что у них артериаль�
ная гипертензия. Каждый
четвертый больной знает,
что у него АГ, но почему�
то не лечится. Очевидно,
предпочитает внезапную
смерть. Серьезно относят�
ся к своей болезни в Куз�
бассе лишь15 процентов
женщин и 7 процентов
мужчин! Впечатляет?

) Но кому хочется года)
ми глотать «химию»? Мы
себя все же любим, зачем
вредить.

� Это глубокое заблуж�
дение! Тот незначитель�
ный вред от «таблеток»
несоизмерим с вредом от
гипертонии. Ошибка, ко�
торая человеку может сто�

ить жизни. Врач назначит
лекарства в зависимости
от возраста, профессии,
времени года, состояния
здоровья больного. Их
придется принимать всю
жизнь. Без этого – никуда.
Причем нельзя зацикли�
ваться на каком�то одном
препарате. Со временем
организм к нему привыка�
ет, и он не оказывает уже
должного действия.

) А без лекарств – ни)
как?

� Можно. На начальной
стадии. Уменьшить по�
требление соли от обыч�
ных 8�10 грамм до пяти.
Соли в продуктах и так до�
статочно – в хлебе, консер�
вах, колбасах и т.д. Обяза�
тельные физические на�
грузки, особенно тем, у
кого сидячая работа.
Ежедневные прогулки до
одного часу, плавание,
гимнастика. Но – избегать
тяжелых статических уп�
ражнений – штанги, к
примеру. Избегать психо�
эмоциональных перегру�
зок. Перестать курить, и,
конечно, исключить по�
требление спиртного.

) Все это хорошо. Но
нельзя ли уже сегодня ка)
ким)то образом предупре)
дить возникновение у че)
ловека гипертонии?

� Опять мы должны ог�
лянуться на Запад. Там
разработаны специальные
программы по борьбе с ги�
пертонией. Результат по�
разительный – смертность
от последствий АГ снизи�
лась наполовину! У нас
тоже начинает внедряться
подобная программа. О ре�
зультатах пока говорить
рано. Думаю, реализация
программы позволит в
ближайшие три�пять лет
снизить заболеваемость
кемеровчан инсультами и
ишемической болезнью
сердца на 13�18 процентов.

В наших поликлини�
ках должно быть заведено:
у каждого пациента любой
узкий специалист (тера�
певт, хирург, окулист и
т.д.) обязан измерить арте�
риальное давление. Увы,
делается это далеко не все�
гда. Но мы будем приви�
вать у докторов эту при�
вычку.

...Уповать на медиков,
конечно, можно. Ну, а где
же сам больной? Он дол�
жен думать о своем здоро�
вье. Никто за него это не
сделает. Вывод один: с бо�
лезнью должны бороться
двое: врач и больной.

Валерий
ПИРОЖНИКОВ.

Кемерово.

Кому не знакомо слово «гипертония»? Оно у всех на слуху. Мы уже при)
выкли к тому, что у кого)то «давление скачет», внезапно повышается или
того хуже ) человека отправили в больницу с «гипертоническим кризом». Но
самое печальное – мы живем в регионе с непропорционально большим про)
мышленным потенциалом, где более 80 процентов населения ) городские
жители. А это значит, что городские жители ежедневно подвергаются небла)
гоприятным воздействиям промпредприятий, транспортной сутолоке и мик)
роконфликтам, возникающим в ситуациях скученности и дискомфорта. Плюс
еще образ жизни, и близко не соответствующий понятию «здоровый».

И было бы удивительно, если б при такой жизни артериальное давление у
нас оставалось в норме! По данным Всемирной организации здравоохранения,
в экономически развитых странах каждый четвертый взрослый житель стра)
дает артериальной гипертонией (АГ). А в России? И здесь мы «впереди плане)
ты всей»: около сорока процентов мужчин и женщин  ) гипертоники. В Кузбас)
се эти цифры еще выше. Причем, с возрастом процент больных повышается. У
двух третей людей старше 65 отмечается артериальная гипертензия.

Доктор медицинских наук, известный в Кузбассе кардиолог Юрий Иванович
Нестеров, автор многолетнего труда по проблеме АГ, обеспокоен ситуацией.

   Доктор медицинских наук Юрий НЕСТЕРОВ:

«Лечатся не более 60 процентов больных
артериальной гипертонией. Остальные

предпочитают внезапную смерть?»

Медики утверждают, что, прописав один)един)
ственный препарат всем людям старше 55 лет, можно
будет на 80% процентов сократить число сердечных
заболеваний в развитых странах, сообщает  Nature.

Новое средство, которое окрестили Polypill, будет
представлять собой комбинацию уже известных ле)
карств ) комплексный препарат призван сократить
риск сердечных заболеваний и инсульта, недугов, ко)
торые на сегодняшний день являются причиной каж)
дого третьего случая смерти в странах Запада.

«Ни одно другое профилактическое средство не
имеет такого эффекта», ) говорит Николас Уолд из Ин)
ститута профилактической медицины в Лондоне, воз)
главлявший исследование. По его оценкам, в одной
только Великобритании препарат поможет ежегодно
спасти около 200 тыс. жизней.

Считается, что четыре фактора повышают риск
сердечных заболевания: кровяное давление, агрега)
ция тромбоцитов, уровень холестерина и вещество под
названием гомоцистеин, который, как подозревают
ученые, приводит к закупорке артерий. Если устранить
все эти факторы, то риск сердечно)сосудистых заболе)
ваний резко сократится.

Polypill будет содержать три различных препара)
та для снижения кровяного давления, а также аспи)
рин для разделения тромбоцитов, статин для сокра)
щения уровня холестерина и фолиевую кислоту для
контроля уровня гомоцистеина. Все эти препараты
уже имеются в продаже по отдельности.

Несмотря на то что идея очень заманчива,
Polypill не должен успокаивать приверженцев не)
здорового образа жизни, который ведет к сердечно)
сосудистым заболеваниям и инсульту, предупрежда)
ет Чарльз Джордж, директор Британского кардиоло)
гического фонда. «Нельзя игнорировать рост числа

людей, страдающих ожирением, диабетом, злоупотреб)
ляющих курением и ведущих сидячий образ жизни», )
говорит он.

Кроме того, необходимо провести серьезные испы)
тания Polypill. «Как и в случае с любым новым препа)
ратом, понадобятся многочисленные клинические ис)
пытания для того, чтобы выяснить, насколько точны
прогнозы и каковы побочные эффекты», ) заявляет он.

Прежде всего, кто)то должен будет изготовить таб)
летку, дабы убедится, что она действительно ведет к
одновременному сокращению всех четырех факторов
риска. Пока энтузиазм ученых по поводу новой таблет)
ки основывается прежде всего на данных 750 испыта)
ний, проведенных с ее компонентами по отдельности.

Уолд полагает, что побочные эффекты Polypill бу)
дут минимальными. Например, три компонента для
снижения давления будут содержаться в таблетке в
низких дозах, чтобы сократить до минимума негатив)
ное воздействие каждого из них в отдельности и одно)
временно достичь эффекта значительного снижения
кровяного давления.

Хотя препарат можно подготовить к выпуску за пе)
риод от 2 до 5 лет, могут возникнуть трудности с поис)
ком спонсоров, признает Уолд.

Все входящие в новую таблетку компоненты недо)
роги, и они не запатентованы. Тем не менее рецепт таб)
летки Polypill запатентовать будет можно.

Некоторых специалистов волнуют этические и эко)
номические аспекты использования одного)единствен)
ного средства для целого пласта общества. На это Уолд
отвечает, что в случае с сердечно)сосудистыми заболе)
ваниями цифры говорят сами за себя. «Каждый вто)
рой из нас в старости будет страдать заболеванием сер)
дца», ) напоминает он.

Инопресса.

Сенсация

Здоровое сердце в одной таблетке?

                                Ю. И. Нестеров.

Британские ученые из Welcome Trust research
charity пришли к выводу, что люди в зависимости
от того, на каком языке они говорят, используют раз)
личные части мозга для обработки получаемой ин)
формации.

Доктор Софии Скот обнаружила, что англофоны
используют лишь одну сторону мозга в то время, ког)

Работа мозга зависит от языка
да они слышат английскую речь. Люди же говоря)
щие, например, на мандаринском, используют обе
стороны мозга для расшифровки богатого на то)
нальности языка.

«Эти выводы полностью опровергают давние и
общепринятые теории в этой области науки», – счи)
тает Софии Скот.                                               Reuters.

НА ЗДОРОВЬЕ!
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Овен
Ваша физическая форма

будет отменной: ничего не
стоит провести ночь за кар
точным столом в кругу дру
зей, а утром отправиться в
пешую экскурсию по окрест
ностям города с сынишкой
или внуком  на плечах. Вас
ждут необыкновенные при
ключения повсюду, куда бы
вас ни занесла судьба или не
уемная фантазия. Звезды
между тем прозрачно наме
кают: нужно тратить силы
только на любовь. У вас есть
прекрасная возможность за
ложить фундамент серьез
ных отношений. Настроение
будет неровным: внимание
распыляется, повышается
капризность и раздражитель
ность. Лучше провести как
можно больше времени с
близкими людьми.

Телец
Плохо это или хорошо –

решайте сами, но в этом ме
сяце не видать вам покоя.
Бизнес пойдет в гору, и к кон
цу лета у вас есть все шансы
стать богаче. Вас ждет очень
интересный отдых. Главное 
возьмите с собой побольше
денег. Конец месяца  удач
ный момент для гармониза
ции отношений с близкими,
однако избегайте конфлик
тов 1318 и 2931. Неплохое
время для встреч со старыми
друзьями и знакомыми.

Близнецы
Вас ждет повышение в

должности, но накануне от
пуска, который теперь при
дется отложить, нелегко рас
ценивать это как большое ве
зение. Но смотрите на все
философски. Жаркие будни
будут состоять из деловых
нескончаемых встреч – по
пробуйте вынести из них по
больше нового для себя. По
чаще встречайтесь с друзья
ми: веселые компании и шум
ные вечеринки  ваша про
грамма на этот месяц. Одино
чество и ограничение связи с
внешним миром не пойдут
вам на пользу. А если вам
мечтается о романтическом
путешествии вдвоем, отнеси
тесь к выбору кандидата с
удвоенным усердием.

Рак
Впереди у вас весьма со

блазнительный месяц с лег
ким привкусом альтернатив
ности. Постарайтесь оказать
ся поближе к воде и к приро
де. Так вы лучше восстанови
те силы. Для того чтобы пе
режить грандиозные переме
ны на работе, вам нужно за
ранее позаботиться о досуге
и о супруге. Зеленый чай под
сенью чахлой городской ра
стительности  хорошее нача
ло дня. В конце месяца ис
тратьте последние силы на
организацию шумной вече
ринки.

Лев
Вам предстоит изуми

тельное время, особенно
если вы сможете удержаться
от визита в казино или покуп
ки билетов «беспроигрыш
ной лотереи»в. Не пропус
кайте шумные и веселые
праздники, концерты и шоу.
15 июля вы будете находить
ся «в пике вашей сексуально
сти». А с 28 начнется прилив
сил и энергии. На конец ме
сяца можно намечать наибо
лее важные дела. 2931 будь
те внимательны к окружаю
щим и близким людям. Это
хорошо «аукнется».

Дева
Почаще вырывайтесь из

шумного города на природу,
а если вы живете в сельской
местности  старайтесь быть
ближе к воде. Реки, озера 
ваш удел. Гденибудь на бе
регу поджидает вас трога
тельный рыбак (рыбачка).
Полезно делать глупости, ко
торые не приносят вреда ок
ружающим. Отыщите внутри
себя каплю радикальности 
и тогда у когото из старых
друзей появятся все основа
ния стать вашей половиной
или надежным партнером.
Если будете проявлять иници
ативу, вас ждут важные встре
чи. Если вы хотите поменять
работу, сделайте это сейчас,
но осмотрительно. Чтобы не
потерять ничего из того, что
удалось достигнуть.

Весы
Вам уготована романти

ческая программа, насыщен

ная загадочными сюрприза
ми. На работе лучше «не вы
совываться». Самое время со
средоточиться на культурном
досуге. На пользу пойдет от
дых в компании друзей. Со
вместные походы на концер
ты, выставки и в театр доста
вят вам море удовольствия.
После 20 наиболее благопри
ятное время для образования,
изучения иностранных язы
ков, овладения новой специ
альностью. Удача будет со
путствовать вам на экзаменах.

Скорпион
Изза ухода многих со

трудников в отпуск вам предо
ставляется возможность по
казать свои профессиональ
ные способности, умение и
желание работать. Июль су
лит немало перемен на рабо
те. Подземное царство  ваша
епархия, именно здесь вы мо
жете повстречать новую лю
бовь. Если правильно пойме
те сигналы жизни. Вам проти
вопоказан пассивный отдых, а
сверхнагрузки идут вам толь
ко на пользу – если, конечно,
врачи не сказали обратного.
Секс  лучший способ аккуму
лировать энергию. Вероятно
получение неплохой прибыли.
Хорошее время для углублен
ного изучения чеголибо.

Стрелец
Напряженные трудовые

будни перемешаны с любов
ными романами, которые,
впрочем, могут быть самыми
безобидными. Решать вам.
Полезно научиться ездить на
велосипеде или освоить вод
ные лыжи. Вам не пристало
сидеть на одном месте. От
правляйтесь в дальние поезд
ки. Не забудьте захватить с
собой многочисленных дру
зей. Конец месяца более удач
ный для дел. Это время для
активного творчества, обрете
ния новых знаний, путеше
ствий. 2731 будьте осторож
нее в пути.

Козерог
Дела в вашей фирме пой

дут в гору. Если вы рядовой
сотрудник – держитесь! Ра
боты будет невпроворот. Но
может существенно вырасти
заработная плата. Самое же

главное – именно при испол
нении служебных обязанно
стей вы можете влюбиться с
первого взгляда. Отдыхайте
в гористой местности  чем
выше козероги над уровнем
моря, тем лучше. Уделите
внимание здоровью, так как
стрессы и перегрузки могут
привести к серьезным болез
ням. Наиболее важные дела
перенесите на конец месяца.

Водолей
Время для воплощения

своих задумок. Идите к на
меченной цели твердо и ре
шительно. Большая часть
месяца  для любви. Ваши
усилия в любовной области
будут небезуспешны. Луч
шее место для свиданий 
открытые пространства, пля
жи. 23 июля сделайте что
нибудь приятное близким. И
тогда лето не пропадет да
ром. Прекрасное время для
творчества. Главное не пы
тайтесь сделать слишком
много дел сразу. Не забы
вайте о своем здоровье.

Рыба
Время мечтать. Время

приближать свои мечты. От
дыхайте, пока не начался ав
густ  время больших пере
мен на работе и в личной
жизни. Выехать на реку пос
ле напряженной недели  что
может быть чудесней и по
лезней для здоровья. Боль
ше общайтесь с друзьями,
ходите в клубы, бары, но не
употребляйте спиртные на
питки – они для вас сейчас
яд. А если вы хотите подыс
кать вторую половинку, то 25
обязательно побывайте в
парке, другом людном мес
те. На худой конец можно
просто прокатиться на прогу
лочном теплоходе. В конце
месяца настройтесь на то,
что придется прилагать боль
шие усилия для достижения
желанной цели.

Гороскоп на июль

Приятные с виду насеко
мые, давненько обитавшие во
многих городах Кузбасса,
добрались и до кемеровских
картофельных полей. Посе
лились они у нас надолго и
всерьез, потому как изба
виться от них – ой как непро
сто! В этом году изза устой
чивой теплой погоды жук как
никогда свирепствует, пожи
рая будущий урожай карто
феля. Народ в панике. Не зна
ет что делать?

 Вот этой напасти нам
только и не хватает,  причи
тает старушка, показывая ли
чинки и самого жука специа
листам из Федеральной госу
дарственной территориаль
ной станции защиты растений
в Кемеровской области, рас
положенной по улице Коло
мейцева, 3, областного цент
ра. К появлению садоводов и
огородников здесь давно
привыкли, как и к телефон
ным звонкам. А в этом году
визитов и звонков как никог
да много.

Как выяснилось, похожие
на божьих коровок личинки,
совсем не безобидны – они
пожирают листву. На ночь
спускаются ближе к корням,
а утром поднимаются и объе
дают молодые листочки, не
давая растению развиваться.
Сам жук, в отличие от его
многочисленного и еще не
сформировавшегося в жука
потомства, не приносит вре
да. Кстати, теплая погода рас
полагает к выводу двух поко
лений за лето. После того как
личинка вдоволь наестся кар
тофельной ботвы, она выра
стает в куколку и уходит в
землю. Там она будет нахо
диться от десяти до двадцати
четырех дней, в зависимости
от погоды, а затем – снова
жук. Куколка, как и взрослое
насекомое, безопасна для
растения.

Впервые жуки облюбова
ли частный сектор юга Куз
басса. В Прокопьевском рай
оне он появился десять лет
назад. Похоже, его откудато
завезли с картошкой с части
цами земли – на российских
землях он обосновался еще в
тридцатых годах прошлого
века. В Кузбассе он легко
адаптировался к сибирским
морозам.

Специалисты говорят, что
частный сектор для него весь
ма благоприятен: ведь посад
ка картофеля на одном и том
же участке земли дает воз
можность колорадскому
жуку оставаться на зимовку,
а на следующий год снова по

являться. А потому на зем
лях, где поселился вреди
тель, два года подряд одну
и ту же культуру садить не
рекомендуется. Понятно, в
частном секторе это сделать
сложно – земель не хвата
ет. А вот на совхозных по
лях, наверное, можно чере
довать посадку то капусты,
то морковки, то свеклы.
Только так можно прогнать
паразита!

В Кемеровском районе
также поначалу жук посе
лился в частном секторе, а
два года назад он «захва
тил» и совхозные террито
рии. Теперь жук обитает в
«Береговом», «Суховском»,
на Ягуновке, поселке Ко
миссарово и многих других
местах. С каждым годом его
численность  увеличивается.
Паразит разносится с вет
ром и попадает на новые
земли.

Практически от коло
радского жука избавиться
очень сложно, как, впрочем,
и от паутинного клеща на
огурцах.  Профилактики от
этого жука нет, но существу
ет несколько способов
борьбы с ним.

Самый простой и деше
вый, нетрадиционный спо
соб предлагает для частни
ков  и.о. главного агронома
станции защиты растений
Кемеровской области Тать
яна Мельникова :

полведра листьев топо
ля залить десятью литрами
воды и кипятить 10 минут,
затем раствор процедить че
рез марлю и настаивать 34
дня. Настоем опрыскивать
посадки картофеля. Защита
от заселения жука будет на
три недели. Потом снова не
обходимо повторить эту
процедуру.

Надо помнить, что коло
радский жук наносит вред
не только картофелю, но и
всем пасленовым  томатам,
баклажанам и другим.

Эффективны и обычные
биопрепараты   битоксиба
циллин, фитоверм и другие.
Продаются они в сети мага
зинов «Семена».  Можно,
конечно, использовать и хи
мические препараты, такие,
как актара, фьюри и др., но
с ними нужно быть крайне
осторожным. Во всяком
случае, обрабатывать ботву
картофеля, томатов можно
лишь за 30 суток до сбора
урожая. Ведь главное – не
навредить своему здоро
вью.

Ольга КОСВИНЦЕВА.

НАПАСТЬ

Нашествие
колорадского жука
вызвало переполох

На вопросы от
вечает кемеровс
кий адвокат Вале
рий Петрович
Н А У М Е Н К О
(тел. адвокатско
го бюро 367899).

Хочу создать общество с
ограниченной ответственно)
стью, в котором я был бы
единственным участником.
Каким законом надо руко)
водствоваться при регист)
рации этого общества, какие
документы представить для
его регистрации и куда?

Е.М. П)в.

При образовании обще�
ства с ограниченной ответ�
ственностью и его регистра�
ции необходимо руковод�
ствоваться Законом  РФ «О
государственной регистра�
ции юридических лиц» от 8
августа 2001 года №129�ФЗ
и Законом РФ от 8 февраля
1998 года №14�ФЗ «Об обще�
ствах с ограниченной ответ�
ственностью».

Государственная регист�

кой силе доказательство
юридического статуса ино�
странного юридического
лица.

Требование о предос�
тавлении каких�либо иных
документов при регистра�
ции юридического лица яв�
ляется незаконным. На�
пример, договора аренды
на помещение, в котором
будет размещаться офис
юридического лица, пас�
портов учредителей и т.п.

Заявление  о государ�
ственной регистрации со�
здаваемого юридического
лица подписывает уполно�
моченное лицо, которым
может быть: руководитель
юридического лица, руко�
водитель его исполнитель�
ного органа, имеющий пра�
во действовать от его име�
ни без доверенности, учре�
дитель, руководитель юри�
дического лица – учреди�
тель,  иное лицо – по дове�
ренности.

Подпись заявителя на
заявлении должна быть
удостоверена нотариально.

Аналогичным образом
производится и регистра�
ция изменений в учреди�
тельных документах юри�
дического лица.

Юридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультация

 СТРИТБОЛ
28 июня в парке

Победы им. Жукова
прошел 12й чемпио
нат Кузбасса по улич
ному баскетболу
(streetball), организа
торами которого выс
тупили областная сту
денческая газета
«СтатуСВо!», студен
ческий совет Кеме
ровского госунивер
ситета, Департамент
молодежной полити
ки и спорта Кемеров
ской области, управ
ление культуры,
спорта и молодежной
политики администра
ции г. Кемерово.

 В прошлом году
было 42 команды, а в
этом – 62. Причем

участвовали не только кеме
ровчане, но и баскетболисты
из АнжероСудженска, Кисе
левска, Междуреченска и Но
вокузнецка. В упорной борь
бе команда «Девчонки» в со
ставе Марии Антоновой, Оль
ги Портнягиной и Елены Бас
трон стали чемпионками.

 Фаворитами мужского
турнира, как всегда, призна
вались неоднократные призе
ры и победители чемпиона
тов по стритболу  «Желез
ные дровосеки» и команда
«RANDOM»; баскетболисты
из КузГТУ «Площадка №26»,
становившаяся и серебряным
и бронзовым призером чем
пионатов по стритболу.  Но
вокузнечане («Солнышко»),
занявшие на прошлом турни
ре третье место. Именно меж
ду ними и завязалась борьба
за первое место.

Чемпионами Кузбасса
стали баскетболисты «Пло
щадки № 26» (Евгений Най
данов, Виталий Шемчук, Ев
гений Нешитов), в упорной
борьбе одолевшие команду
«СССР» (Дмитрий Аредаков,
Максим Аксентьев, Андрей
Имангулов и Дмитрий Мой

шевич), 15:13. Бронзовые
призеры  команда «Солныш
ко» (Сергей Полянцев, Вячес

лав Курносенко, Алек
сандр Гаврилов).

Помимо основных со

ревнований, проводились

конкурсы по трехочковым

броскам и броскам

«сверху», так называемые

«slam dunk», в которых уча

ствовать могли как участни

ки, так и зрители. Победи

телем по дальним броскам

стал Виталий Шемчук

(«Площадка № 26»). А кон

курс по броскам «сверху»

неожиданно выявил двух

победителей: Евгений Най

данов («Площадка № 26»),

получивший приз зрительс

ких симпатий, и четырех

кратный победитель этого

конкурса Михаил Клопов,

понравившийся больше

всех организаторам.

        («Кузнецкий тракт».)

рация юри�
д и ч е с к и х
лиц осуще�
ствляется в
настоящее
время Ми�
н и с т е р �
ством по на�
логам и сбо�
рам РФ в
лице их ин�
спекций на
местах.

Для государственной реги�
страции юридического лица в
регистрирующий орган долж�
ны быть представлены следу�
ющие документы:

� заявление по форме, уста�
новленной Правительством
РФ.

� решение о создании юри�
дического лица (протокол, до�
говор или иной документ),

� учредительные докумен�
ты юридического лица либо их
нотариально заверенные ко�
пии,

� документ об оплате госу�
дарственной пошлины за реги�
страцию.

Если учредителем высту�
пает иностранное юридичес�
кое лицо – выписка из реестра
иностранных юридических
лиц или равное по юридичес�
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